

brecherische Tätigkeit der Verschwörer rechtzeitig unterband, sicherte das friedliche Wirken der Arbeiter und Bauern und trug zu einem normalen Ablauf der Tätigkeit der sowjetischen Staatsorgane bei.

In der zweiten Hälfte des Jahres 1921 wurde das junge Sowjetland durch ein neues schweres Unglück heimgesucht. In Verbindung mit der Dürre und Mißernten im Wolgagebiet und anderen Gebieten brach Hunger aus.

Die Kommunistische Partei und die Sowjetregierung ergriffen alle notwendigen Maßnahmen, um der hungernden Bevölkerung zu helfen. Da mobilisierte Felix Edmundowitsch den Apparat der Außerordentlichen Kommissionen zur Hilfeleistung für die Sowjetorgane und für den Kampf gegen die Weißgardisten und Verschwörer, die aus dem Unglück des Volkes für ihre konterrevolutionären Ziele Kapital zu schlagen versuchten. Alle Außerordentlichen Kommissionen wurden angewiesen, schonungslos gegen Plünderer von Lebensmittelvorräten vorzugehen, in kürzester Frist das Banditenunwesen in den Hungergebieten zu liquidieren und alle Personen zu verhaften, die in Verbindung mit dem Hunger und den Epidemien provokatorische Gerüchte und Panik verbreiteten.

Die konterrevolutionären Elemente versuchten, den Hunger auch dazu auszunutzen, um sich zu organisieren. Sie bildeten verschiedene unbefugte, sogenannte „gesellschaftliche“ Ausschüsse und andere für die Hungernden bestimmten Hilfsorganisationen, die sie als Deckmantel für ihre konterrevolutionäre Tätigkeit ausnutzten. Das ZK der K PR beauftragte die Allrussische Tscheka, diesen Versuchen der Konterrevolutionäre besondere Aufmerksamkeit zu widmen. Im Zuge der Ausführung dieser Weisung des Zentralkomitees der Partei gelang es der Allrussischen Tscheka sehr bald, ein großes konterrevolutionäres Zentrum aufzudecken, das unter dem Deckmantel einer Gesamtrussischen Kommission zur Unterstützung der Hungernden (Pomgol) tätig war.

F. E. Dzierzynski prüfte alle Untersuchungsmaterialien und verfaßte einen Bericht über die Aufdeckung dieser Verschwörung.¹²³ Die Durchführung der neuen ökonomischen Politik erforderte eine Umgestaltung der Organe der Staatsverwaltung, darunter auch der Allrussischen Tscheka. Der außergewöhnliche Charakter der Rechte und der Tätigkeit dieses Organs der proletarischen Diktatur, der